
平成２８年度第１回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 平成２８年５月２１日（土） 午前９時３０分 ～ １１時４０分 

開 催 場 所 山城支所別館ホール 

担 当 議 員 

班代表者 河口 靖子 

司 会 者 尾﨑 輝雄 

報 告 者 森本 茂 

記 録 者 山本 和延、柴田 はすみ 

班    員 
（上記以外） 

酒井 弘一、谷川 光男 

参 加 人 数 １４人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

 

Ｑ:  クリーンセンター整備費が今頃になって、増えている理由は。 

Ａ:  総額は東日本大震災により、資機材や人件費が高騰した。今年度

計上されている３６億円は、本年度の前払い分。 

 

Ｑ:  一般企業からみたら、公務員の仕事は手ぬるい。 

市長の施政方針に対する途中経過の報告がないことや、人事評価

の方法も一般企業と比較しておかしい。 

防災行政無線は、いろんな情報を流してほしい。 

Ａ:  公務員の手ぬるいは具体的にやり取りしたい。人事評価は相対評価

に変えていくという点で、大変厳しい場面が出てくると思う。防災行

政無線は日常的に使えないかとの意見があったことを伝えます。 

＊職員の人事評価の方法等については、他の参加者からも同様の意見

が多数出されました。 

 

Ｑ:  「議会だより」は反対討論だけでなく、賛成討論も掲載するべき

だ。また、１８歳選挙権について、市としてどう対応するのか。 

Ａ:   議会の制度として、反対討論、賛成討論の順で発言できる。賛成

討論があれば、載せている。 

学校では、副読本で勉強することになっている。 

 

Ｑ:  木が生い茂り倒壊の恐れのある空き家について、市はどう取り組

んでいるのか。 

Ａ:   再三担当課に訴えている。土地と建物の所有者が違う家もあった

りして難しいこともあるが、地域の方の家に行って説明したり解決

に向けて、前向きに進んでいる。 

 

Ｑ:  平成２８年度予算で市長は、子育てナンバー１のまちづくりを進

めるとあるが、本当にそうなっているか。 

Ａ:  市長就任来ずっと子育て支援に取り組んでおられると思う。若い



お母さんを応援する施策が大事であることから、その１つとして全

国的にも待機児童が問題になっているが、市の待機児童は数字的に

はゼロである。行きたい保育園に必ず行けるのかというと空きのあ

る保育園に行ってもらうケースもあるが、数字的にはゼロとなって

いる。 

 

Ｑ:  「認定こども園」に補助金が計上されているが、今各地でいくつ

かの園を統合して認定こども園にするという流れがあるようだが、

これはどうなのか。 

Ａ:  元々あった幼稚園用地で開園してくれる事業所が決まり、２９年

度開園予定。市は、まだまだ子供が増えている状況で統合の計画は

ない。 

 

Ｑ:  火葬場について、平成８年に合併前の７市町村で覚書を結び、建

設に向けて進めると聞いていたが、これからの予定は。 

保育所のトイレは、和式だがどこの家でも洋式トイレだから洋式に

するべきだ。 

Ａ:   平成８年の広域事務組合での覚書はあった。火葬場は１市だけで

は作れず、広域での話である。 

飯盛霊園での火葬代は７万円かかる。現在国保加入者には、葬祭

費５万円が支給される。 

     保育所のトイレも洋式に改善していく方向で働きたい。 

 

Ｑ:   子育て支援 No,1に向けた各種取り組みについて、議会だよりを２

回読んだが各施策の状況がわかりづらい。どんな事業でも、短期長

期で部局ごとにどれぐらいまで事業が進んでいるのか。できなかっ

た事業はなぜかを検証して載せるべき。合併の検証も必要であると

思うが。 

Ａ:   子育て支援 No,1は、大きなスローガンで大目標であり、この目標

を達成するためには、個々の施策のチェックが重要である。合併の

検証も含めて、市の年次計画・行動計画をきちんと評価し、また、

議会がチェックすることが重要であると考えている。 

 

Ｑ:   熊本地震が起こり災害に対して、堤防等しっかり危機管理するべ

きだが、山城町の右岸工事の状況はどうなっているのか。 

Ａ:   木津川を美しくする会に、国土交通省がきて状況を説明された。

今後とも堤防強化の対策を執っていく。 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

 

・事業仕分けで、上狛駅、棚倉駅の委託を無くす話があり、駅員を減らす

だけでなく、駅自体が無くなるのではないかと危惧している。利用者も

いることから、駅の存続に向けて要望してほしい。 

・駐在所が棚倉にできる予定がなくなったようだが、市民の安全のために

必要があるので建ててほしい。 

・山城町上狛の森林公園は、年間１２,７００人の利用があるが、他地域

からばかりだ。市民がもっと利用してほしい。 



 

 上記のとおり、報告します。 

 

平成２８年６月６日 

 

木津川市議会議長 倉  克伊  様 

 

           平成２８年度第１回議会報告会  

 

第２班 代表者  河 口  靖 子  ㊞ 

・山城支所での期日前投票の期間が他と比べて短い（短縮された）のは何

故か。支所での投票状況を調べて回答してほしい。 

・合併して１０年になることから、人口や条件も変わってきているが、旧

町ごとに当初の目標を達成できているのかどうか確認すべきである。木

津川市には条例や規則がたくさんあるが、空き家の問題のように、抵触

しているものもあるのではないか、また、議会も基本条例があるが、抵

触してないか検証するべきだ。修正するところは、修正するなど調べて

いく必要がある。 

そ の 他 

特 記 事 項 

 


